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BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN · KV Hrzgt. Lauenburg · Marktstr. 8 · 23879 Mölln KV Herzogtum Lauenburg 

An alle Mitglieder Franziska Eggers 

 Geschäftsführerin 

 Marktstraße 8 

  23879 Mölln 

Mobil: 0170 384 3392 

www.gruene-kv-lauenburg.de 

info@gruene-kv-lauenburg.de 

Mölln, 02.09.2020 

 

Protokoll der Kreismitgliederversammlung von Di. 22.09.2020 
 

am Dienstag den 22. September 2020 um 19:00 Uhr 

in Siemers Gasthof, Dorfstraße 21, 23881 Breitenfelde  

 

Kurz vor der Sitzung ermöglicht Torsten per Kamera und Ton die Teilnahme von Mitgliedern 

über Zoom als Test für ein hybrides Sitzungsformat. Franziska versendet eine Einladung mit 

dem Zugangslink über Zoom. 

 

Beginn um 19:10 Uhr 

Laura eröffnet die Sitzung und stellt den geschäftsführenden Vorstand vor und begrüßt dabei 

besonders die am 10.09. auf der erw. KVS gewählten Beisitzerinnen Paula Meinke (OV-Mölln) 

und Sabine Kaufmann (OV Lauenburg-Lütau). Der gesamte geschäftsführende Vorstand stellt 

sich vor. 

 

Tagesordnung: 

 

Top 1 Formalien (10 Min.) 

a) Wahl der Versammlungsleitung, Laura und Torsten werden einstimmig gewählt 

b) Wahl der Protokollführung, Franziska wird einstimmig gewählt 

c) Feststellung der Beschlussfähigkeit erfolgt - es sind 43 von insg. 343 Mitgliedern 

anwesend 

d) Bestätigung der Tagesordnung, sie wird ohne Gegenstimme angenommen 

e) Genehmigung des Protokolls der letzten Kreismitgliederversammlung vom 

27.02.2019 in der Kreisgeschäftsstelle Mölln *1 

f) Wahl dreier Zählkommissionen: Gert Schwietal & Birgit Graf, Inga Grunwald & 

Asra Kültür, Holger Bartsch & Antje Buchholz 
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Top 2 Mitgliederwesen (10 Min.) 

a) Entwicklung der Mitgliederzahlen 

Es gibt aktuell 343 Mitglieder 

  
b) Mitteilung über Neumitglieder 

Es stellen sich vor: 

Christian Wruck, 38 J. aus Schwarzenbek 

Max Hansen 15 Jahre alt, aus Geesthacht, 

Birgit Graf, 55 J. aus Panten 

Sascha Zdunek, 21 J. aus Geesthacht 

Robin Ziegler, 45 J. aus Wentorf 

 

 
Top 3 Bericht Kreisfinanzen (10 Min.) 

Marcus berichtet, dass der KV insgesamt über ausreichende Mittel verfügt, welche 

überwiegend in den virtuellen Kassen der Ortsverbände liegen. Der KV hat 45.000,- € fest 

angelegt und 22.000,- auf dem Girokonto. Zuschüsse von Bund und Land, sowie Abgaben an 

Bund und Land halten sich in etwa die Waage. Am 15.09.2020 gab es eine Zoom-Sitzung mit 

den OV-Schatzmeisterinnen, auf der sich geeinigt wurde, dass der Beschluss von 2012 auch 

im Jahr der letzten Kommunalwahl 2018 beibehalten wird, nach dem die Überträge der OVen 

in das Jahr 2019 gedeckelt werden und an den KV gehen.  

Marcus bedankt sich in diesem Zusammenhang insbesondere bei Wolf Dietrich Lenz (Wodi), 

dass er auf einen Beschluss aufmerksam gemacht hat, der besagt, dass Minusbeträge in OV-

Kassen vom KV ausgeglichen werden dürfen. 

Ferner kündigt Marcus eine Beschlussvorlage für die KMV am 10.11.2020 an, in der die 

Schlüsselzuweisungen an die OVen zukünftig vereinfacht werden sollen. 

 

Thomas Metz fragt, ob die Verzichtsspenden denn noch auf die Konten der OVen gehen. Dies 

wird bejaht. 

 

Laura und Torsten kündigen die nächste KMV im Burgtheater Ratzeburg am 10.11.2020 an, 

auf der Konstantin als Direktkandidat gewählt werden soll. 
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Knut Suhk kommt später dazu (nun 44 Anwesende) 

 

Top 4 Nachwahl Beisitzerinnen / Beisitzer für den erweiterten KV 

 Für Börnsen: Beisitzer Manfred Ziegelitz, Stellv. Barbara Glinicki 

Beide werden einstimmig gewählt. 

 Für Escheburg: Beisitzer Michael Kempter, Stellv. nn. 

Auch Michael wird einstimmig gewählt. 

Konstantin fragt nach, ob jemand Michael kennt. Michael ist langjähriges aktives Mitglied und 

bekannt. 

 

Top 5 Wahl der Delegierten für die Landesparteitage (LPT) (für die nächsten 2 Jahre)          

(60 Min.) *2 

 

Vorstellung der Kandidat*innen für die Frauenplätze 1,3,5,7,9 

Uta Röpcke kommt um 19:46 Uhr, pünktlich zum Beginn der Kandidatinnen-Vorstellung. 

Damit sind 45 Mitglieder anwesend. 

Es stellen sich vor: 

Anedore Granz 

Bettina Best 

Franziska Eggers 

Katharina Bartsch 

Mechthild Rosker 

Uta Röpcke 

 

Wahl der Delegierten für die Frauenplätze 1,3,5,7,9 

Um 19:57 ist Wahlbeginn. 44 Stimmzettel werden abgegeben. 

Während die Zählkommission zählt, berichtet Konstantin kurz aus Berlin, z.B. über Corona, die 

Kommunalwahl in Nordrhein-Westfalen und die Oberbürgermeisterwahl in Bonn mit Katja 

Dörner, MdB, als aussichtsreicher Kandidatin in der Stichwahl und den Bundestagswahlkampf, 

der seiner Ansicht nach sehr hart werden wird. Dann über Rechtsextremismus und 

bedrohliche rechtsterroristische Strukturen mit Zugang zu Waffen.  

Per Zoom dabei sind zu dieser Zeit: Ralf Urban, Tom Kallweit, Kornelia Mrowitzky und kurz 

Ilona Koch. 

 

Ergebnis der Wahl Delegierte für die Frauenplätze 1,3,5,7,9: 

• Annedore Granz: 34 Stimmen, Listenplatz 1 

• Uta Röpcke: 31 Stimmen, Listenplatz 3 

• Mechthild Rosker: 30 Stimmen, Listenplatz 5 

• Katharina Bartsch 30 Stimmen, Listenplatz 7 (Katharina überläßt Mechthild Platz 5) 

• Franziska Eggers 25 Stimmen, Listenplatz 9  

• Bettina Best: 25 Stimmen (Bettina überlässt Franziska den Listenlatz 9 und stellt sich 

als Ersatzdelegierte zur Wahl.) 

Vorstellung der Kandidaten für die freien Plätze 2,4,6,8 

Knut Suhk 

Dennis Zdunek 

Robert Wlodarczyk 

Ole Eggers, nicht anwesend, hat sich schriftlich beworben 
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Oliver Brandt, nicht anwesend, hat sich schriftlich beworben 

 

 

Wahl der Delegierten für die offenen Plätze 2,4,6,8 

Während die Zählkommission zählt, weisen Laura, Franziska und Sabine auf anstehende 

Veranstaltungen hin: 

• Vorstellung Klimahandbuch und Bürgerrat mit Karl-Martin Hentschel am Dienstag, 

29.09.2020 um 19:00 Uhr per Zoom 

Die erste Zusammenstellung des aktuellen Standes der Wissenschaft für alle Sektoren, 

wie das 1,5-Grad-Ziel in Deutschland erreicht werden kann. 

Vorstellung des Projektes „geloster Bürgerrat“ und wie das Ziel einer konsequenten 

Klimapolitik in Deutschland (und der Welt) erreicht werden kann 

• Austausch zum Thema „Schottergärten“ mit Marlies Fritzen (Landtagsabgeordnete SH) 

Koordination: Sabine Kaufmann Mittwoch, 04.11.2020 per Zoom (Uhrzeit und Infos 

folgen)  

• Vorstellung des Resettlement-Programms „NesT (Neustart im Team)“ mit Louise 

Amtsberg (Bundestagsabgeordnete) Donnerstag, 05.11.2020 per Zoom (Uhrzeit und 

Infos folgen) Das Programm NesT ist ein zusätzliches Aufnahmeprogramm der 

Bundesregierung für 500 besonders schutzbedürftige Flüchtlinge, die sich in 

Erstzufluchtsstaaten aufhalten. Die Aufnahme ist an die Unterstützung durch eine 

Mentor(innen)gruppe vor Ort gebunden 

• Geplante Workshops 2020. Franziska stellt das Programm vor und bittet alle 

Anwesenden an den Workshops teilzunehmen und anderen Mitgliedern davon zu 

erzählen 

 

Ergebnis der Wahl für die offenen Plätze 2,4,6,8: 

 

Robert Wlodarczyk: 41 Stimmen, Listenplatz 2 

Knut Suhk: 37 Stimmen, Listenplatz 4 

Dennis Zdunek: 30 Stimmen, Listenplatz 6 

Oliver Brandt: 29 Stimmen, Listenplatz 8 

Ole Eggers: 21 Stimmen, kein Listenplatz 

Während der Auszählung der Stimmen bitten Dennis Zdunek und Robert Wlodarczyk die 

Anwesenden, in ihren OVen junge Leute für die Kreisgruppe der Grünen Jugend 

anzusprechen. 

Wahl Ersatzdelegierte: Ergebnis der Wahl für die Frauenplätze 1,3,5,7,9 

• Asra Kültür: 40 Stimmen, Ersatz Platz 1 

• Laura Schwabe: 36 Stimmen, Ersatz Platz 3 

• Bettina Best: 35 Stimmen, Ersatz Platz 5 

• Katharina Bunzel 34 Stimmen, Ersatz Platz 7 

• Ulrike Walther 33 Stimmen, Ersatz Platz  9 

 

 

Wahl Ersatzdelegierte: Ergebnis der Wahl für die offenen Plätze 2,4,6,8 

• Marcus Worm: 39 Stimmen, Ersatz Platz 2 

• Sascha Dzunek: 34 Stimmen, Ersatz Platz 4 

• Sascha Neye: 32 Stimmen, Ersatz Platz 6 
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• Max Hansen 31 Stimmen, Ersatz Platz 8 

 

Alle nehmen die Wahl an 

 

Top 6 Abstimmung über weitere Zusammenarbeit CDU/GRÜNE im Kreistag (40 Min.) 

 Der Entwurf des Kooperationsvertrages wurde als Anlage per email versendet 

Beginn dieses TOP etwa um 21:40 Uhr. 

Annedore berichtet was gut gelaufen ist. Einig sei man sich mit der CDU für einen 

Bahnanschluss nach Geesthacht, kreiseigene Gebäude zu sanieren (barrierefrei). 

Bei der CDU sei die Bewegung auf die Grünen zu wahrzunehmen.  

Die Schießanlage Hundebusch wird geschlossen, ehemalige Moore wieder vernässt. 

Annedore bittet um Zustimmung für den Kooperationsvertrag 

Es beginnt eine Diskussion: 

Claudia Reincke schildert die schwierigen Diskussionen zum Thema Kreisforsten. 

Uta Röpcke vermisst soziale Elemente in der Vereinbarung und möchte diese in Zukunft 

stärker beachtet sehen. 

Alle anwesenden Fraktionsmitglieder sprechen sich für die Weiterführung des 

Kooperationsvertrages aus. 

Ein Video von Herrn Brackmann wird eingespielt, in dem er der Grünen Fraktion für das bisher 

erreichte dankt und sich für eine Weiterführung der Zusammenarbeit ausspricht. 

Marcus erwähnt, dass es der CDU an Inhalten und Zielen mangelt und die Grünen so die 

Chance haben Themen zu setzen. 

Hendrik Mulzer möchte gern Cradle to Cradle (von der Wiege bis zur Bahre) in Baugebieten 

und Gewerbegebieten umgesetzt wissen. Cradle to Cradle bezeichnet ein Prinzip, bei dem 

Produkte am Ende ihres Lebens nicht mühsam entsorgt, aufbereitet oder verbrannt werden 

müssen, sondern all ihre Bestandteile ökologisch gerecht wieder nutzbar sind - wie im 

geschlossenen Kreislauf der Natur 

 

Abstimmung zum Kooperationsvertrag: 

35 Stimmen dafür 

1 Gegenstimme 

8 Enthaltungen 

 

Ende: 22:03 Uhr 


